



SANJO ROTARY CLUB

三條ロータリークラブ

2017.1.18(No.2897)
週報 No.24

基本を学び、地域と共に

第2560地区ガバナー／田中政春
会 長／川瀬康裕
会長エレクト／小出恵出(クラブ奉仕A)
副 会 長／松永一義(クラブ奉仕B)
幹 事／関川 博
S A A／明田川賢一
会 計／浅野金治

例会日／毎週水曜日 12:30～
例会場及び事務局／
三條市旭町2-5-10 三條信用金庫本店内
例会場／TEL 34-3311
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/
(`はshiftを押しながら“へ”のキーを
押してください)

■本日の出席会員数:57名中41名
■先々週出席率:81.13%

【ゲスト】

・三條商工会議所 会頭 兼古耕一 様

【ヴィジター】

・台湾 土城RC 洪俊傑さん
・三條北RC 笹原壯玄さん
・三條東RC 栗山正男さん

【先週のメークアップ】

[1.12] 燕RCへ
・加藤紋次郎さん
[1.13] 三條ローターアクトへ
・川瀬康裕さん、関川 博さん、
・衛藤泰男さん



会長挨拶

川瀬康裕 会長



本日は三條商工会議所新会頭 兼古様お
いでいただきありがとうございます。卓
話をいただけますこと光栄に存じます。
後程よろしく願いいたします。台湾土
城クラブの洪さん、遠路はるばるありが
とうございました。北クラブの笹原さ
ん、東クラブの栗山さんようこそいらっ

しゃいました。歓迎いたします。

さて我々は情報洪水の中で暮らしています。マスメディア
に批判されたトランプ氏はツイッターなどのソーシャルメ
ディアを利用して対抗しました。その力は大きく噂がCNN
やNYTimesより一般の人々に大きな影響を与えるようになり
ました。ツイッターは「アラブの春」現象を起こし民主化
にも貢献しましたが、ヒラリーやオバマの評判を落とすため
にも有効でした。真偽の定まらないネットの噂が力を持つ時
代です。「多数の子供達がフロリダのレストランの地下に監
禁されているというソーシャルメディアのニュース」を信
じて武器を満載してミネソタからレストランに向かった若者
が逮捕されたそうです。post-truth という言葉があるよう
です。「ポスト真実の政治」などの形で使われ、真実や事実よ
りも個人の感情や信念が重視される風潮を表現しているよう
です。世界で良いことをしよう 世界平和の推進というロー
タリーの目的を実現する上で正しい倫理観をもって誠実に行
動するためにはさらに修養を積まなければなりません。



2016～2017年度国際ロータリーのテーマ



三条ロータリーは60歳を迎えます。還暦ですが、また耳順ジジュンともいい「どんな話を聞いても動揺したり、腹が立つことがなくなる」、さらに70歳になると自分の心のままに行動しても道を外れることがないという「従心」という状態になるとの孔子の言葉があります。私は前よりは腹をたてるのが減りましたがいつも正しい判断ができる状態にはまだまだほど遠い状態です。根本に戻り学び続けたいと思います。よろしく願いいたします。

幹事報告

関川 博 幹事

◎三条ローターアクトクラブより

「2月例会のご案内」

日 時【第一例会】2月10日(金)

【第二例会】2月24日(金)

19:30~21:00

会 場 リサーチコア4階・異業種交流室

※ローターアクトクラブの例会参加はメイクアップ扱いです。ふるってご参加ください。

ニコニコBOX

三条北RC 笹原壮玄様

本成寺ではいよいよ節分法要に向けて始動です。皆様のお支援を宜しく願いいたします。

川瀬康裕会長

三条商工会議所 兼古耕一様を歓迎いたします。

関川 博さん

兼古商工会議所会頭を歓迎するように、晴渡る青空です。よろしく願いいたします。

梨本さん、入会歓迎します。共に成長しましょう。

熊倉昌平さん

三条商工会議所会頭兼古耕一様を歓迎申し上げます。ますますのご活躍を祈念申し上げます。

斎藤弘文さん

兼古会頭様を心から歓迎致します。

雪が降りました。ありがたい事です。

小越憲泰さん

兼古会頭、今日は卓話ありがとうございます。御座います。

梨本さんの入会歓迎します。

SAA 明田川賢一さん

兼古様、卓話ありがとうございます。

梨本さんようこそロータリークラブへ。

渡辺勝利さん

兼古会頭、就任おめでとうございます。

新会員入会ありがとうございます。

小出子恵出さん

屋根の雪降ろしをしました。積雪深1.2mでした。

今日のような晴日はありがたいです。

兼古会頭様、卓話ありがとうございます。楽しみにしています。

江部卓城さん

大雪であちこち停電になりご迷惑をおかけいたしました。

今日は久々の晴れ間でほっとしています。

菊池 渉さん

久々の例会出席です。今年もよろしく願いします。

兼古会頭、卓話ありがとうございます。

佐野勝榮さん

商工会議所新会頭並び台湾 洪様を歓迎します。

樺山 仁さん

大雪もやっと静かになりました。体もあちこちおかしいです。

兼古会頭様、本日は御協力よろしく願いします。

吉井直樹さん

取り引き先で、雪おろしの事故がありました。皆様も十分気を付けて下さい。

本日は会頭のお話しを楽しみにしています。宜しくお願い致します。

加賀美匡さん

兼古会頭、卓話ありがとうございます。三条経済の発展のためご尽力の程、重ねてありがとうございます。

渡辺良一さん

兼古会頭、卓話よろしく願い致します。

洪様ようこそ!!

若槻八十彦さん

へたな俳句を週報にのせていただいて恐縮しています。

五十嵐博宣さん、歸山 肇さん

三条商工会議所会頭 兼古耕一様、本日は卓話ありがとうございます。

梨本次郎さんの入会を歓迎します。

小林敬典さん、 杉山幸英さん、高橋 司さん、
五十嵐昭一さん、近藤雄介さん、五十嵐晋三さん、
丸山行彦さん、宮本信秋さん、金子俊郎さん、
松永一義さん、中村信一さん、石橋育於さん、
浅野金治さん、西山徳芳さん、小林吾郎さん、
船越良則さん、石黒良行さん、柳取崇之さん

三条商工会議所会頭 兼古耕一様を歓迎申し上げます。本日は卓話ありがとうございます。

1月18日分 ¥ 45,000

今年度累計 ¥ 1,161,000

「卓 話」

「商工会議所の歴史と役割」



三条商工会議所

会頭 兼古 耕一様

本日は改めて商工会議所とは何なのか、商工会議所の歴史と役割を紐解いていきたいと思っております。

商工会議所というのは歴史的に2つ系統があります。ヨーロッパとイギリス・アメリカです。

それぞれ性格が違います。

■ヨーロッパ

中世の商人ギルドを母体として、フランス（マルセイユ）で生まれ、ドイツ・オランダで発達行政の補助的機関

■イギリス・アメリカ

1768年ニューヨーク商工会議所、1881年ロンドン商工会議所
任意団体 非営利法人

■日本（初期は、商法会議所 → 商業会議所）

東京 明治11年 渋沢栄一等が中心となり東京、大阪、神戸で設立、全国に拡大
不平等条約改正の為に立ち上がった渋沢栄一 → 商工会議所の連携

大阪 明治初期、維新変動の波を受け、大阪経済が低迷する。銀主体の商取引の廃止や藩債の整理による富豪や両替商の資産消失が主な原因であった。この事態を打開し大阪経済の復活を願って五代友厚（財界指導者の有志15名）が明治11年（1878年）7月に大阪商法会議所設立 → 大阪商工会議所の礎となる。設立背景は、国内に事件がおこると常にドサクサに紛れ悪辣な金儲けをする者が増えるのを防ぐため、また互いを助け合うために実業家たちの一致団結による協力と意見交換の場が必要とする考えに起因する。

五代友厚は初代会頭となった。

昭和28年 現商工会議所法施行
特別認可法人となる。

昭和35年 小規模事業振興の為、経営改善普及事業開始

昭和48年 小規模経営改善資金（マル経）
融資制度が発足

現在 515商工会議所 125万会員を有する

戦後は日本経済復興に尽力

産業人材の育英

1944年 珠算検定をスタート

1954年 簿記検定スタート

貿易の振興

1960年 貿易関係証明書の発給

1973年 マル経発足

1974年 大規模小売店舗法施行に伴う商業活動調整協議会

■三条商工会議所

三条商工会議所は大正15年、社団法人三条商工会議所 初代会頭 今井雄七

昭和28年新商工会議所法施行 特殊法人三条商工会議所 この時金物部会結成

「三条金物祭り」（期間中 三条金物大見本市開催）

新潟地震で中止

「三条夏祭り」 昭和43年より開催

昭和34年三条金物卸商組合

昭和35年三条木工連合会

昭和38年三条市商店街連合会設立

昭和38年三条商鐵組合に改称

（明治24年北越商鐵組合発足）

昭和39年三条工業会設立・・・

■商工会議所の役割・・・商工会との違い

（商工会法・・・町・村地域）

(1) 商工会議所の特色

- ①地域総合経済団体
- ②公共性・普遍性
- ③国際性
- ④特定商工業者制度
- ⑤法定台帳の精度

(2) 商工会議所の目的（定款）

商工業の総合的な改善発達を図り、社会一般の福祉の増進に資し持って我が国の商工業の発展に寄与することを目的とする。

(3) 三条商工会議所の役割

- ①地域の代弁者として会員の意見・要望を集約し、産業振興のための課題や諸問題につ

いて国・県・市等、関係機関に対し、適宜適切な提言活動を行う。

- ②関係機関・各種団体との連携強化
- ③会員サービス事業として会員企業の福利厚生事業などの実施
永年勤続従業員表彰の実施、各種共済制度の普及と加入促進、会館施設の割引等
- ④各部会・各委員会からの提案を頂き、会員の業績向上を目的に各種事業を実施

■日本商工会議所の捉える中小企業の現況と直面する経営課題

1.中小企業の概況

潜在成長率が低い(0%代前半に低迷)

2.我が国における中小企業の役割

382万社の99.7%、付加価値5割、雇用7割、給与から発生する所得税社会保険料は4割

3.直面する経営課題

人手不足はさらに深刻化 女性・高齢者の活用
生産性向上 大企業を上回る中小企業はITや設備投資に積極的
事業継承 経営者の高齢化 廃業問題 世代交代

4.地方創生に向けた取り組み

我が国の付加価値の約半分が地方で創出 切り札は観光と農業
+地場産業(三条)・・・ブランド化

最後に、商工会議所があったからこそ良かった事例をご案内したいと思います。

昭和40年代～50年代初め、三条市は革新市政だった為、国の援助に問題がありました。

当時、燕では大きい工業団地がたくさん作られましたが、三条では寂しい限りでした。

当時の行政はほとんど動いていなくて、霞が関とのパイプが無いという事はこんなに差がつくものかと実感しておりました。その時、三条商工会議所の部会が危機感を持ち、目白もうでをした事で新駅を誘致し、燕三条駅が出来ました。そういう点では國定市長は、有力な代議士2～3名分くらいの太いパイプがあると思われれます。そういった点でも是非期待したいと思っております。

また時代は常に変化しております。玉川堂の玉川社長は、伝統は革新の連続だと盛んに言っておられます。彼は昔からの技術の鋤起銅器を、ワインクー

ラーなど全く違うものをつくり、販路もこれまでと全く違う方向へ拡大しております。そういう点でも、本を読んで学ぶことも重要ですが、この地域は実際に自分の商売を変えながら成功している企業が本当にたくさんあります。下手な本を読むくらいなら、地元のドンドン伸びている会社を調べてみたり、経営者に触れてみたり、そんな事が大事なのかと思います。時代の流れを最も実感出来るのは商工会議所の色々な活動だと思います。

是非これからも会議所の活動にご支援ご協力をいただけるようお願い申し上げます。

< 新 会 員 紹 介 >



氏 名	梨 本 次 郎
会 社 名	(株)梨本商店
役 職 名	代表取締役社長
住 所	三条市西本成寺2-20-30
家族構成	妻、三女
趣 味	アウトドア

2月の行事予定

 三条ロータリークラブ例会日

日	月	火	水	木	金	土
			1  ◆三条RC 「創立60周年記念式典について」 60周年実行委員長 山田富義 会員	2 ◆三条東RC 「外部卓話」 三条商工会議所 会頭 兼古耕一 様	3	4
5	6 ◆三条南RC 「ロータリー財団月間」(月間変更) 地区R財団委員会 グローバル補助金委員長 田代徳太郎 様	7 ◆三条北RC 「自衛隊の災害派遣」 自衛隊新潟地方本部 本部長 石井一将 様	8  ◆三条RC ～夜例会&新会員歓迎会～ 『卓話』 篠田耳鼻咽喉科医院 院長 篠田秀夫 様 18:30～ 越前屋ホテル	9 ◆三条東RC 「移動例会」 於 グッデイいきいき サポートセンター (記帳できます)	10	11 建国記念の日
12	13 ◆三条南RC 「平和と紛争予防/紛争解決月間」 国際奉仕委員長 坂井範夫 会員	14 ◆三条北RC 「卓話予定」	15  ◆三条RC 「外部卓話」 県央ランドマーク(株) 代表取締役 山田真一 様	16 ◆三条東RC 「外部卓話」 パストガバナー 中條耕二 様	17	18
19	20 ◆三条南RC クラブ休会 (記帳できます)	21 ◆三条北RC 「会員卓話」 外山裕一 会員	22  ◆三条RC 夜例会 「RI創立記念日～新年会～」 18:30～ 於 二洲楼・新館	23 ◆三条東RC クラブフォーラム 「会員増強について」	24	25
26	27 ◆三条南RC 「会員卓話」 馬場信彦 会員	28 ◆三条北RC 「外部卓話」 スパイス研究所 山倉あゆみ 様				

※近隣RC例会変更のお知らせ!(記帳できます)

記帳場所

- 加茂RC 2月 16日(木)夜例会
- 吉田RC 17日(金)夜例会

加茂市産業センター
燕市吉田産業会館 窓口

次週例会 2月1日 「創立60周年記念式典について」
創立60周年実行委員長 山田富義 会員

次々週例会 2月8日 「夜例会」18:30～ 於 越前屋ホテル
篠田耳鼻咽喉科医院 院長 篠田秀夫 様

